

EL GRADUADOR

=(Sale todos los días, excepto los sábados.)= Periódico político y de intereses materiales = (Número sueltos, 10 céntimos de pta.) =

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante... 1.50 pts. al mes
En los demás puntos 5 « trimestre
Fuera de España... 15 « »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

ALICANTE 23 DE JUNIO DE 1882.

DE ROMA A CAPRERA.

PEREGRINACION (Continuación.)

La casa del General, tiene una apariencia más que modesta; se ve claramente que ha sido construída en varias veces; las puertas y las ventanas, están pintadas de color celeste. Sobre el umbral de la estancia donde se halla expuesto el cadáver, se lee: F. e G. G. 26 gennaio 1880, lo que demuestra que es una parte añadida recientemente.

Para que nuestros lectores puedan formarse una idea de la casa del General, les presentamos el siguiente bosquejo de su planta:



- A, Cámara donde se hallaba expuesto el cadáver de Garibaldi.
B, Grande terraza que mira al mar.
C, el jardín, en el cual hay una especie de camino, en declive, destinado á los cochecitos del general.
D, plazuela, delante de la casa.
E, barracón de madera, cubierto de zinc, en donde se recogían las firmas de los representantes y de los que habían venido á asistir á los funerales.
F, cuadra y pajera.
G, habitaciones de Garibaldi.
M, punto por el cual sacaron el féretro para trasportarlo al sepulcro.

La plazuela y las inmediaciones de la casa, se hallan atestadas de gente; son los veteranos, los amigos de la familia, que nos habían precedido en llegar á Caprera; oficiales y marineros de la Cariddi, visitantes traídos por el piroscapo postal Colombo, y todos aquellos que de los piroscafos de los invitados, desafiando los peligros del mar en tempestad, han querido bajar y venir á Caprera.

Es un espectáculo extraño, nuevo, imponente, ver todos aquellos individuos, la inmensa mayoría con el pecho adornado de condecoraciones, girar al rededor de la casa, mudos, temblorosos de impaciencia nerviosa, mirando la habitación cerrada, en donde se sabe que está el cuerpo del General, cojiendo flores, ramás y palitos de ciprés, cañas, pedacitos de granito, un recuerdo cualquiera que conservar con cuidadoso esmero.

Sopla un viento endiablado que quite la respiración, y levanta nubes de polvo; algunos buscan refugio en el cubierto, F, sentándose en el suelo, ó donde pueden, en medio hay un banco de

carpintero. Nos dicen que aquí se ha construído la caja de nogal que ha de contener el cadáver de Garibaldi; los operarios nos muestran un canasto lleno de virutas y de pedazos de la madera que ha servido para fabricarla, y en un abrir y cerrar de ojos, aquellas preciosas reliquias desaparecen; cada uno de nosotros ha tomado algunas.

Sobre la plazuela D, existe una higuera y un abeto con el tronco doblado y retorcido por la furia de los vientos; delante de la puerta hay un emparrado hecho de cañas que comienza á vestirse de verde con las hojas de las vides; así mismo está emparrado el camino en declive que aparece entre la plazuela y el jardín.

De tiempo en tiempo, vemos pasar á Menotti, Ricciotti, Canzio; están palidísimos, conmovidos y estrechan silenciosamente la mano á aquellos que conocen; ninguno tiene valor para hablarles; pues dirigiéles una palabra de consuelo, sería inútil, y hacerles un elogio del difunto, una irreverencia.

Principia á circular la noticia, que los restos de Garibaldi no serán quemados, sino sepultados en el pequeño sepulcro de familia que se encuentra á doscientos pasos de la casa, en una especie de vallecito resguardado del viento, sobre la línea paralela á la parte marcada en el croquis con la letra F. Conduce al sepulcro, un camino flanqueado de árboles frutales plantados recientemente; á la derecha hay una plantación de olivos. El sepulcro se halla cerrado por una verja de hierro, pintada de verde, circundado de flores, cipreses, y nopales; sobre el pequeño obelisco de mármol que está en medio, estiende sus ramas un sauce.

Delante del obelisco, que se halla coronado de una urna de mármol, hay una caja mortuoria, también de mármol, en cuya parte superior aparecen grabadas las letras R. G. (Rosa Garibaldi); á la izquierda se ve otra caja semejante, con la fecha del nacimiento y de la muerte de Anita, otra hija de Garibaldi; á la derecha hay una tumba recientemente construída, vacía, abierta. A ella deberán bajar los restos de Garibaldi. Cuanta gloria italiana se encierrará en tan breve espacio de tierra! Es necesario diga que se deshojan los cipreses y se cojan las flores más cercanas á la tumba del Héroe?

Voyamos á la casa. La puerta M, está abierta al público; los garibaldinos dan la guardia y dejan entrar á la desfile á los visitantes.

Entramos en aquella estancia saltándonos el corazón, con un nudo en la garganta, conteniendo la respiración, estupefactos de ver inmóvil aquel hombre, que ha realizado tales hechos que parecerán milagros, leyendas, fantásticas á aquellos que tendrán noticias de ellos dentro algunos siglos.

El cadáver de Garibaldi, vestido con la camisa roja, con los brazos saliendo fuera del puñco blanco, con la cabeza cubierta con el gorro de terciopelo, y tendido sobre una cama de hierro. La cara está bastante bien conservada, sobre los pómulos, alguna manchi-

ta oscura, signo de la descomposición que la ciencia no pudo detener.

A los cuatro ángulos del lecho, se hallan colocados haces de armas, y dan la guardia de honor un marinero de la Cariddi, un soldado de línea, uno de los mil, y uno de los veteranos. Garibaldi, tiene puesta en la cabeza una corona de laurel; sobre la cama se hallan esparcidas flores con profusión; á los piés de ella, está colocada la espléndida corona del municipio de Lioria; otras muchas coronas se encuentran al rededor del lecho.

Los muros de la estancia, ofrecen un fondo rojo con flores amarillas; sobre la derecha, dos cochecitos de mano, sobre los cuales, el pobre Garibaldi, imposibilitado de andar, hacia que lo llevarán; uno de ellos está cubierto con un chal, el otro con un tapete hecho de lana roja y de cubiertas de cajas de fósforos; encima, colgado sobre la pared, un cuadro al óleo del tamaño natural, con la inscripción: Ferdinando Chigliotti.

Sobre una mesa redonda, hay dos organillos de mano, y un grande album, forrado, marroquí rojo, con adornos de bronce. Es el album de los mil. Cerca de la mesa está una grande fotografía que representa á Manlio, con el yelmo y la coraza que se ven sobre una consola á la derecha del lecho. A la cabecera del lecho, el retrato de Francisca Armosino, esposa del General; aquí y allá fotografías de Manlio y de Clelia.

Sobre la chimenea vecina á la ventana que dá sobre la terraza, hay una pequeña lamparita de noche, encendida, un vaso con flores, un libro que aún conserva la faja, un número del Popolo Romano.

Por todos los lados, hay banderas enlutadas, traídas por los representantes, de los municipios y de las sociedades; sobre dos sillas, está el magnífico paño mortuario de terciopelo negro con adornos de oro, regalo de la ciudad de Sassari.

En la estancia inmediata, se ven muchas estampas y litografías y retratos; entre éstos, dos de Nullo y de Jacobo Sgarrallino; en un ángulo, un cuadro bordado en sedas, por una señora, Teresa Gherardi, que representa la capilla de Guillermo Tell.

En otra habitación, que sirve de vestíbulo, y está en comunicación con la plazuela D, hay otras estampas y litografías; sobre un armario, se halla un teatro de cartón, conteniendo la inscripción «Teatro de Caprera.»

En una pequeña librería, se ven un centenar de volúmenes casi todos ingleses, que tratan de historia, de guerra, y de cuestiones sociales; libros italianos, sólo uno: Picchi e burroni de José Corona.

No me atrevo á decir nada relativo á la cámara mortuoria, porque no creo que la palabra tiene poder para expresar la idea. Todos estamos poseídos de una emoción indecible; no se ven más que semblantes regados de lágrimas, fisonomías contraídas por un dolor mudo, angustioso, que no tiene siquiera el amargo consuelo del llanto. Y eran veteranos, marinos, oficia-

les, soldados, paisanos, mujeres, personajes de frac y condecoraciones y operarios de chaqueta. Hay escenas desgarradoras; á Sacchi, Caravá, Misori, precisa arrancarlos á viva fuerza de aquella cama de hierro, sobre la que Garibaldi duerme el sueño inmortal de los justos y de los héroes. Se Concluirá.

EL JURAMENTO.

Es cuestión ésta de capitalísima importancia, y por consiguiente, nuestros lectores no han de extrañar que procuremos no perderla de vista, haciéndonos eco, diariamente, de cuanto sobre el particular dicen y escriben nuestros apreciables colegas madrileños, que pueden estudiar el asunto de cerca y bajo todas sus fases.

En otros artículos hemos emitido nuestra humilde opinión, juzganda con arreglo á nuestro criterio, la marcha del gabinete fusionista en asunto de tanta monta para la democracia, y en nuestro editorial de ayer procuramos, al recoger un imprudente suelto del periódico zorrillista de la localidad, señalar el camino que, segun nuestros principios políticos y con arreglo á la sana razón y á la lógica de los acontecimientos, deben las partidos democráticos seguir, si es que quieren que la supresion del Juramento sea un hecho llevado á la esfera de la realidad. Nuestras palabras, por tanto, se encaminaron á destruir impaciencias é intemperancias, reprobando los medios indirectos para entrar de lleno en la discusión que se ambiciona—apelando como testimonio fehaciente á lo ocurrido en el Senado—y pidiendo, una y mil veces, que no se comprometa el triunfo de nuestra justa causa por anticipaciones innecesarias y desprovistas de solidez.

Hoy, en la prensa madrileña, vemos corroborado nuestro aserto, y nos regocijamos con ello, rogando á La Union, de nuevo, que lea las frases que posponemos copiadas de un querido colega de la Corte, porque ellas le dirán, claramente, que estábamos ayer en lo cierto al censurar su lijereza cuando trasladaba á sus columnas sueltos de otras publicaciones, sin concederles el estudio que reclaman las cuestiones importantísimas á que en ellas se hace referencia.

Ha aquí las frases á que aludimos, que tan bien cuadran con las que ayer dimos nosotros á la publicidad: «En la cuestión del juramento, en todas las demás cuestiones en litigio, muestra la democracia española su llegada indudable á la madurez de la vida. Los métodos que realizan las ideas no pueden confundirse con los métodos que las difunden y propagan. Hay entre unos y otros gran distancia, co-

mo entre los cálculos puros y los coeficientes de realidad en mecánica. Para propagar hay que decir las ideas y predicarlas una y cien veces (*opportune et importune*), como decía San Pablo; para cumplirlas y realizarlas, hay que buscar el minuto propio de su cumplimiento. Las minorías democráticas, sin ponerse previamente de acuerdo, han decidido escoger para librar su combate por la indispensable abolición del juramento, la hora más propicia de seguro al triunfo, y triunfarán. Procediendo de tal suerte, reflexivamente, como cumple a su poder o influencia, el partido democrático ganará la pública opinión y trasformará y vencerá seguramente a la rebelde realidad.»

Puesto que sobre la supresión del juramento estamos discutiendo, creemos deber, en nosotros, el recoger un suelto de un diario conservador, *La Epoca*, no porque querramos alardear de la consecuencia política que en él se nos concede—*avis rara* en la grey conservadora—sino porque conociendo la buena intención del periódico canovista, queremos ser los primeros en ahogar ciertos recuerdos inoportunos, que solo se lanzan para sacar el mejor partido, en estos instantes en que la democracia se prepara para reñir dura contienda.

Estas son las palabras de *La Epoca*:

«Lo notable y muy singular es que hoy aparezcan como muy decididos partidarios de la supresión del juramento, los que en 1869 obligaron a todos a jurar la Constitución, llevando su exigencia y su intransigencia hasta el extremo de privar de sus pensiones al clero y a los individuos de las clases pasivas, sino juraban. Esto después de haber preconizado la libertad de conciencia y la de cultos, como principios fundamentales de aquella revolución.

El único que tiene autoridad para sostener la supresión es el señor Castelar, que en el mismo día 12 de Febrero de 1873, primero de la República, suprimió el juramento y mandó que desde aquel día se pagase a todos, hubiesen ó no prestado juramento a la Constitución.»

Y añade *El Globo*, comentando este suelto, después de haberlo precipitado con algunas frases muy puestas en razón, combatiendo la dañosa intención de los conservadores:

«Cierto, pero a los arrepentidos pertenece el reino de los cielos, y lo mismo ante Dios que ante los hombres, más debe valer un pecador contrito que veinte justos.

Sin contar con que entonces eran todavía monárquicos los señores Martos Ruiz Zorrilla.»

BREVES PALABRAS A «LA UNION».

Dispuesto el anterior artículo, al que agregamos estas frases, para nuestro número de ayer, y no habiendo sido posible su inserción por el exceso de original, lo damos hoy a la estampa sin variante alguno, pues hoy, como ayer, en nada se han modificado las circunstancias porque atraviesa el debatido asunto de la supresión del Juramento.

Solo nos queremos hacer cargo, muy a la ligera, del artículo que nos dedica el periódico zorrillista de la localidad, acerca de la misma materia, y no ha de ser, en verdad, para contestarlo, pues ni una idea siquiera, se apunta en él digna de controversia sino para hacerle entender a *La*

Union Democrática que, en esta como en muchas ocasiones, por no decir en todas, ha pretendido disculpar sus yerros y lijevrezas y solo ha conseguido amontonar palabras y párrafos y períodos llenos de hinchazón y de inexactitudes, que solo pueden tenerse en cuenta para ser leídos con cierta compasiva sonrisa.

Seremos concisos.

¿Es cierto que *La Union* censuró a las minorías democráticas porque no se precipitaban en una discusión y en un combate fuera de tiempo, para alcanzar la supresión del juramento en la Cámara popular? En nuestro número del Martes aparecen copiados los sueltos de *La Union* que atestiguan lo que decimos.

¿Es cierto que EL GRADADOR ha escrito terminantemente su opinión sobre el mismo asunto, antitética en un todo con la del diario de la calle del Parque, puesto que ha mostrado como camino recto para llegar al triunfo, la calma y la prudencia de que se han de valer los que, seguros de su derecho, reclaman con energía y en el terreno legal y parlamentario la realización de ciertas reformas prometidas por el Gefe del fusionismo?...

En estos últimos días hemos publicado varios artículos, a los cuales nos remitimos, y hoy mismo corroboramos nuestra doctrina sobre tan árdua cuestión.

¿Es contradictorio, como el colega supone, que calificamos de superchería política, nebulosidad, etc., lo acaecido últimamente en el Senado, y que no querramos comprometer el triunfo del dictamen de la Comisión del Congreso que pide la supresión del Juramento, con anticipaciones e impacencias innecesarias y aventuradas?...

Respondan las personas de recto criterio; porque de *La Union* no podemos esperar más que lo que ya ha escrito.

Para terminar, aconsejamos a *La Union* que procure entreteñerse leyendo alguno de los periódicos madrileños, y no se limite a regocijarse solo con lo escriben los diarios de su comunión, pues no de otro modo podrá seguir el curso de los sucesos y estar al tanto de ellos, desprovisto de toda pasión política, que casi siempre suele perturbar y producir enagenaciones un tanto funestas.

¡Ah! se nos olvidaba. Procure *La Union*, al mismo tiempo, hacerle extensiva la advertencia a su correspondiente en Madrid, pues parece que, ó se halla a toda hora, durmiendo, ó vive alejado completamente, del mundo de la política.

Y decimos esto, porque en su carta del miércoles nos habla del dictamen sobre el Juramento que está próximo a terminarse por la Comisión del Congreso, y con efecto, no hace más que ocho ó diez días que se halla terminado y firmado por cuatro señores diputados, entre ellos el demócrata señor Puigcerver.

Y querrá aún *La Union* que nos fiemos de sus inspiradores y correspondientes!...

Quien recuerde el calor conque *El Eco de la Provincia* defendió a D. Fe-

derico Bas, con motivo del tan debatido coche directo de Alicante a Madrid, comprenderá cuán obligado debía considerarse el diputado por Villena, a defender a su vez a los amigos políticos del diario conservador.

La gratitud, obra milagros.

Como no tenemos gran fé en las palabras de *El Eco de la Provincia*, y encontrándose en una actitud francamente ministerial, *El Constitucional Dinástico*, y tenemos un alcalde tan amigo de la publicidad y un jefe de movimiento tan independiente como lo es el Sr. Celdrán y por añadidura alcalde, y un depositario y contador tan constitucionales, podrían entre todos, decirnos, por orden alfabético ó por categorías, los favores, los beneficios, las dichas ó las glorias que ha reportado a Alicante la estancia de la Comisión en Madrid, no olvidándose del gasto hecho, porque parece que éste durará por ahora.

A *El Eco*, ya hemos dicho que le esperábamos sentados; pero, a *El Constitucional*, tan amante de que los asuntos de la Diputación los conozca el público, le esperamos de pié y en actitud respetuosa.

Si nos hemos de sentar, suplicamos a nuestro apreciable colega, que nos lo advierta.

El Sr. Bas ha dicho en pleno Congreso, defendiendo a los conservadores de la Diputación provincial, que la conducta del Gobernador, ha dado lugar a que haya tomado proporciones exageradas todo lo sucedido en Alicante.

El Constitucional, le llamó muy oportunamente anteayer correligionario, recordando seguramente los votos que le dieron conservadores y constitucionales en una de las pasadas elecciones de Diputados a Cortes.

Hoy, no sabemos cómo le llamará. Quizás: querido amigo y correligionario, como al Sr. Mingot.

El Sr. D. Abelardo García Montalban, ha dedicado una poesía al fiero castellano y terco aragonés (calificativos de *La Union*) D. Manuel Ruiz Zorrilla. Esto, no tiene nada de particular, cuando hay vates a docenas, que cantan a la luna, a una flor, ó a un tipo ideal cualquiera. Lo notable es, que en esa poesía recuerda su autor, al desterrado voluntario, que puede más la palabra, que la fuerza bruta; el libro, que la lucha; el talento, que el poder de la fuerza...

El diario que publica esa poesía, es *La Union Democrática*, partidario del combate y admirador entusiasta del protestante eterno que vive en París, quemándose los ojos a fuerza de combinaciones químicas para fundir el rayo de la Revolución.

Esa sí, que es lógica progresista.

Y dice *El Liberal*:

«El Sr. Bas, arroja un cable a los individuos de la Comisión provincial, y pega unos cuantos empujones al gobernador civil, para que, si se salvan aquellos, resulte, sin embargo, algún naufrago.»

Y como es natural al empujar al

gobernador, ha hecho tambalear a los amigos del Sr. Terol.

Figúrense nuestros lectores que don Federico y sus amigos les causan pavor, cómo estarán sus cuerpos!

Veamos, ahora que tienen motivos, si les levanta algún arranque, y si caen las caretas para que cada cual se presente tal como es.

Nuestro querido amigo D. Eleuterio Maisonnave, diputado por esta circunscripción, ha presentado diez enmiendas al proyecto de reforma de la Ley provincial.

El Eco nos dice que no nos impacientemos por conocer el beneficio que ha hecho a Alicante la Comisión que envió el Ayuntamiento a Madrid.

Añade más, que tiene muy presentes nuestras preguntas y que contestará a nuestra satisfacción.

Recordamos una promesa igual, cuando pedimos que se publicaran las cuentas de ciertas fiestas, y aún las estamos esperando.

Seguimos sentados.

Un recorte oportuno:

«Se ha concedido real licencia a doña Emilia Montemar, hija del conde de Rosas y marqués de Montemar, director del periódico progresista-republicano *El Porvenir*, para contraer matrimonio con D. José Guillen de la Cadena.....

El chiste de esta noticia acaba de tumbarme de espaldas.....

Porque después de saber que hay republicanos que solicitan licencias reales para casarse, no me queda espacio más que para morirme... de risa.»

Pues por nosotros, muérase usted; que tales licencias solicitadas por republicanos procedentes de la monarquía y hechos personajes titulados, en momentos de buen humor de reyes extranjeros ó nacionales, que para el caso es lo mismo, nos tienen sin cuidado a los demócratas y republicanos de toda la vida.

Aunque nos excomulguen diariamente esos que por un lado alardean de nobles, ¡valiente aristocracia! y por otro, dicen que son más republicanos que Castelar.

Un periódico conservador escribe:

«*El Globo* dice: recojámonos.»

Los amigos del señor Castelar están, por consiguiente, mandados recoger: como las monedas gastadas.»

La moneda gastada, como que es de ley aunque no tenga cruces, no pierde nunca su valor; lo cual no acontece con los amigos é inspiradores del colega, ni con las pesetas conocidamente falsas.

El Eco de la Provincia ha pasado sus ojos por el extracto de la sesión del Congreso; ha leído la interpelación del Sr. Maisonnave acerca de la conducta administrativa de sus cariñosos amigos que tan dulces calificativos han merecido, y satisfecho, rebotando júbilo, ensanchado sus pulmones de grata satisfacción, exclama:

«... aquellos de nuestros lectores que se hayan fijado en el extracto de dicha sesión, habrán visto que lo dicho por el Ministro no favorece al Gobernador de esta provincia.»

SECCION DE ANUNCIOS.

Pañería y Sastrería Catalana. Gran Bazar de ropas hechas á medida con elegancia, prontitud y baratura.

LABRADORES, NÚMERO 5

Este establecimiento ha recibido ya las últimas novedades para el presente estacion de entretiempo y para la próxima de verano. Lanas gran novedad para trajes hechos, desde los precios de 25, 27, 30, 33, 35, 37, 40, 45, 50, 55 pesetas y así sucesivamente hasta 175 uno. Magníficos pantalones de vestir que se titulan de Medio-ancho á 15, 17, 20, 22, 25, 27, 30, 33, 40 hasta 50 pesetas uno. Chaquetas para vestir, de infinita decoración, en lana estambre y piqué á precios sumamente baratos. Además, en esta casa, existen todos cuantos géneros se puedan desear, en el extensísimo ramo de pañería.

Calle Labradores número 5

A. GUILLEN MARIN,

16, ALICANTE, MAYOR, 16.

Para Alicante y su provincia he recibido un gran surtido en sombreros para señora, caballero y niña, alta novedad y dibujo especiales bordados en setas y oro; no siendo de menos gusto el de abanicos de los cuales tengo una existencia tan grande que puede competir con todos los establecimientos de este ramo; los hay desde un real en adelante.

También suélese ofrecer al público en general y á las personas de gusto mas delicado un estensísimo y fresco surtido en perfumería de las más renombradas fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania como lo tiene acreditado esta casa desde muchos años é igualmente los tintes para el cabello y la barba.

En quincalla y bisutería, cuanto se pueda desear en pulseras imperdibles, laontinas, pendientes guar lapetos, y todo lo que abraza á estos dos artículos.

Juguete para niños y niñas á precios muy económicos, pelucas y carteras de piel Rusia y Australia con un singular surtido en sorpresas de seis, veinte y cinco centimos de peseta.

Por dejarme el artículo se realizan las medias, calcetines, camisas, enaguas, cintas, algodones, hilos, sedas, torzales y felpillas de bordar.

A. Guillen Marin, Mayor 16.

CAPSULAS DE RAQUIN
de BARRIQUETE COPAHU

EXIJANSE
SOBRE CADA FRASCO
ESTOS DOS RÓTULOS

EST IMITATION OU CONTREFAÇON
TOUT FLACON QUI
NE PORTE PAS
LA SÛNETURE

Raquin

Las Capsulas de Raquin
APROBADAS Y RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARÍS
Curan, sin cansar el estómago
LAS ENFERMEDADES SECRETAS
Deposito en todas las Boticas.

Farmacia Bellido,

Solucion del clor-hidrofosfato de calcio

Esta nueva preparacion es sin duda ninguna la mejor del fosfato de calcio puesto que éste en su estado natural no es soluble sino por la acción del ácido clorhídrico ó del jugo gástrico. La naturaleza misma nos manifiesta de un modo indudable lo indispensable que es para la nutrición y el lugar que ocupa para reparar las pérdidas del organismo, puesto que no hay alimento alguno, ni órgano elemental que sea, que no contenga fosfato calizo; por eso es sumamente recomendado por los más eminentes facultativos en las **anémias**, sobre todo en la que predominan sint más nerviosos, en las supuraciones de larga duración que ocasionan penosas, clorosis, tisis, enfermedades escrofulosas y en la raquitia, aconsejando el uso frecuente de este medicamento á las nodrizas y niños cuyos cuales facilitan el gran trabajo de la nutrición.

Farmacia de D. Carlos José Bellido, plaza de Isabel II, (ante de las Barcas); Alicante.

BAÑOS DE NTRA. SRA. DE ORITO

MONFORTE (Provincia de Alicante.)

Aguas clorurado-sódico-ferruginoso-azoado-arsenicales.

Temporada oficial, desde 1.º Junio á 30 Setiembre.

Son una panacea para la diatesis herpética, escrofulosa, y sus diferentes manifestaciones, el infarto crónico de los órganos interiores, polimionía, bazo y matriz, los entarros orofaríngeos de cualquiera de las mucosas, la anemia y clorosis y la apesía ó dispepsia, raticos ligados á grandes caquexias. Las úlceras sordidas ó atónicas de la piel, y sobre todo, de los estados de papulismo orgánico debidos á grandes privaciones ó excesos en la vida que determinan una vejez prematura, siendo su consecuencia la **impotencia y esterilidad**, las cuales desaparecen con el empleo metódico de estas aguas, adquiriendo los individuos la robustez y fuerza de la juventud más vigorosa.

MEDIOS DE TRANSPORTE

La proximidad de la carretera de Alicante á Ocaña, y la línea férrea de Madrid á Alicante, son las principales vias de comunicacion de que pueden disponer los bañistas, que encontrarán carruajes á propósito, tanto en No-viembre como en Alicante, á la llegada de los trenes para su traslacion cómoda y rápida al Baño de Ntra. Sra. de Orito. Hay faja y casas para vivir en familia.

El que desee mas antecedentes, puede pedir la luminosa memoria que sobre estas aguas publicó el acreditado médico beirujino D. Vicente Navarro, la que se facilitará gratis pidiéndola al Administrador de los baños de Orito, Monforte, (Provincia de Alicante), ó á D. José Soler y Sanchez, farmacéutico, plaza San Cristóbal, 12; Alicante.

CARNE, HIERRO y QUINA
El Alimento más fortificante unido á los Tónicos más reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador más energico que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Emprobrecimiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El **Vino Ferruginoso de Aroud** es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, coherena y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde á la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.

SE VENDEN EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIJASE el nombre y la firma **AROUND**

Comp.ª Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO ENTRE MALAGA Y CETTE POR LOS VAPORES



ADELA, NAVIDAD, SAN JOSE, VILLA DE CETTE Y CATALUNA.

Salidas de Alicante, todos los martes á las cinco de la tarde para Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamos, Port-Vandres y Catte. Para Cartagena, Almería, y Málaga, admiten carga y pasajeros para los puntos citados y viados para Paris (Gare Berry) en combinacion con los ferro-carriles del Mediodia de Francia.

Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo, Calatrava, 12.

CONDICIONES DE VENTA

SIN COMPETENCIA.



TODOS LOS MODELOS
A PESETAS **2,50** SEMANALES
sin mas anticipo.

10 por 100 de descuento al contado.

Hilos de algodón, torzales de seda, agujas, acpite, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.

5, MUÑOZ, 5.—Alicante.

Sucursales, en todas las capitales de provincia.

Para evitar falsificaciones, exijanse en las facturas las palabras: **Máquina legítima de la Compañía Fabril SINGER.**

Pdfanse catálogos ilustrados y con listas de precios.

Artículos coloniales

Los ricos y bien elaborados, chocolates de García Rayner, el thé, azúcar y café, han adquirido ya la fama que otorga siempre el público á quien bien le sirve.

De estos artículos hay en dicho establecimiento (único en su clase) abundante surtido, que se espone á precios sumamente económicos.

LICOR BREA MÚNERA.

Tos, catarras pulmonares, catarros, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades piel, anemia, reumatismo, debilidad gástrica, primer regenerador de sangre.

NOTA.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Sr. Guylot, de París, le invitamos por la prensa periódica á someterse á juicio con el nuestro ante Academies Barcelona y Paris y no aceptó. RA. FRASCOS.

Venta en las farmacias y droguerías. Autor. Escudellers, 22, Barcelona.

MÚNERA HERMANOS.

Gran depósito

de camisas de hierro maqueadas y de latón dorados. San Francisco, núm. 21.

Esta acreditada casa ha recibido un estensísimo y variado surtido de camisas de las mejores fábricas del país y de Inglaterra, las cuales se dan á plazos, desde 1 peseta, á 2 y 50 céntimos semanales.

También se ha recibido un variado surtido de colchones metálicos, á precios muy reducidos.

21, San Francisco, 21.—Alicante.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas laces CAIC, id. id. CA. CD. mar.—Grifos metal todos números. Estajo superior Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes. Cobras en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor 13